



Día internacional del migrante • Etorकिनен nazioarteko eguna  
Journé internationale des migrants • International migrants day • اليوم الدولي للمهاجرين

## DENOK GARA LANGILE KLASEA No a las discriminaciones

Cada 18 de Diciembre se celebra el día internacional del trabajador inmigrante. Es una fecha apropiada para reflexionar sobre las causas que provocan las migraciones y, sobre todo, para denunciar la falta de derechos laborales y sociales de las personas inmigrantes. Es también una fecha donde, como cada año, ELA renueva su compromiso con todos aquellos, que sin distinción de origen o cultura, conforman la clase trabajadora en Euskal Herria.

### ¿Qué se esconde detrás de las migraciones?

No existe una sola razón detrás de las migraciones pero, entre aquellas personas que se ven obligadas a desprenderse de sus familias y a abandonar sus países, existen generalmente razones económicas y sociales: desempleo, pobreza, falta de oportunidades, etc. Existe una verdad universal que dice que la pobreza es hija de la injusticia; si existe la pobreza es porque existe la injusticia.

Esta es la injusticia que aplica el modelo económico y social del capitalismo; la explotación y el expolio ilimitado de personas y recursos naturales; la mentira de un libre mercado que impone la ley del más fuerte y que ahoga con la soga de una deuda externa "ilegitima e impagable" las posibilidades de desarrollo de los países pobres.

### El racismo institucional

Durante los años de crecimiento económico, los mismos países "ricos" han necesitado de la inmigración para solucionar problemas del mercado de trabajo tales como la falta de mano de obra o garantizar cotizantes para las futuras pensiones. En muchos casos, han favorecido empleos mayoritariamente en condiciones de precariedad, con bajos salarios, temporales y con una mayor tasa de accidentes y muertes en el trabajo. En otros casos, lo han hecho bajo la amenaza y la inseguridad de la no renovación de permisos y el riesgo de detención o expulsión solo por una falta administrativa.

Ahora, sin embargo, en esta crisis económica y social generada por Gobiernos y el mundo financiero, hay quien pretende responsabilizar a los y las inmigrantes de las trágicas consecuencias que vivimos.

Los Gobiernos, mediante el racismo institucional, solo tienen como política de inmigración, los recortes y forzar a las personas inmigrantes a retornar a sus países de origen.

La crisis y la política de recortes, que nos afecta al conjunto de los trabajadores-as, ha sido particularmente dura con el colectivo de inmigrantes: la reforma de la ley de extranjería, los desahucios, la denegación de la tarjeta sanitaria por parte del Gobierno Español o la modificación para dificultar el acceso de la renta básica en Navarra y la Ley de garantía de ingresos en la CAV.

### No hay sociedad democrática sin derechos

ELA quiere llamar la atención sobre la contradicción que supone que en una sociedad convivan personas con las mismas obligaciones pero con diferentes derechos. Por ello, exige a los gobiernos que asuman la condición de ciudadanía y reconozca los derechos de toda persona que vive y trabaja en esta sociedad. ELA cree que es imprescindible un cambio en las políticas sociales y laborales. Hay que ser inflexibles al exigir la igualdad de condiciones laborales para todos-as, combatir la discriminación y la explotación laboral.

Ante el intento de aquellos sectores (patronal, determinados partidos políticos, medios de comunicación...) de "criminalizar" la inmigración, ELA denunciará toda acción que intente dividir a la clase trabajadora. Por ello considera importante rechazar actitudes racistas o xenófobas en contra de cualquier persona.

Nuestra acción sindical va a continuar centrándose en defender a la gente más desfavorecida, a la más castigada, porque creemos que es importante no olvidar que entre todos y todas formamos una sola clase, la clase trabajadora.

**ELA**  
EUSKAL SINDIKATUA